

HERALDO DE MENORCA

REDACCIÓN: CÍRCULO MONÁRQUICO

ADMINISTRACIÓN: Infanta, 17 (bajo)

DIARIO MONÁRQUICO

SUSCRIPCIÓN: 1'25 Ptas. al mes en toda España

NÚMERO SUELTO: 5 CÉNTIMOS

Año II:

Mahón lunes 15 de Enero de 1917

Núm. 235

HOJA DE CALENDARIO

MARTES

16

Enero

San Fulgencio, obispo y confesor

San Fulgencio, hermano de San Leandro, San Isidoro y Santa Florentina, nació en Cartagena el año 564. Las virtudes y conocimientos de las bellas letras lo elevaron a obispo de Ecija en el año 610. Ejerció la caridad hasta el extremo, y algunos opinan que escribió algunos libros de la Sagrada Escritura y otros para la instrucción del pueblo.

Movimiento agrícola

Anuncia «La Última Hora» de Palma y reproduce el HERALDO DE MENORCA, en su número del 10 corriente, que la Federación Agrícola Catalana Balear, en la última sesión celebrada, se trata extensamente de la organización del próximo Congreso que la Federación celebrará durante los días de Pascua de Resurrección en la ciudad de Mahón.

Dada la importancia del acto es de esperar que todos los propietarios de fincas rústicas ya sean pequeñas ya grandes acogerán con entusiasmo la determinación de tan importante Institución y que el Ayuntamiento con todas las fuerzas vivas del país, con la «Cámara Agrícola» y la «Delegación del Instituto Agrícola Catalan de San Isidro» a su cabeza, pondrán todos los medios que están en su mano para dar el mayor realce al importante acto de que se trata.

La agricultura es la fuente de todas las riquezas y no hay duda que todos los que nos preciamos de buenos ciudadanos debemos prestar todo nuestro entusiasmo y todo nuestro calor para favorecer esas loables empresas que han de difundir la enseñanza de lo que es base de vida y engrandecimiento de los pueblos. Ejemplo de ello nos lo dan las naciones americanas, sobre todo la Argentina, con las exposiciones y concursos que a diario organiza y las hermosas estadísticas que continuamente publican y reparten profusamente no tan solo para que sirvan de estudio a aquellos laboriosos amantes del progreso oral y verdadero de aquellos territorios, si no que también para que sirva de ejemplo a todas las demás naciones mundiales.

Y ya que de agricultura hablamos no sería bueno que entrara algo de avicultura que es una de las industrias tan íntimamente unidas a las primeras que es hoy consideradas como un verdadero y poderoso auxiliar suyo?

Hoy vemos que el ilustrado Director y fundador de la Real Granja Escuela «Paraiso» de Arenys de Mar, Excmo. señor D. Salvador Castillo y Canovas, ha conseguido realizar el espíritu avícola de España entera organizando en Cataluña, Zaragoza y Norte de España y una grande y beneficiosa propaganda por medio de las llamadas Semanas avícolas, difundiendo por todas partes la verdadera semilla de la avicultura, destruyendo los errores crasísimos que por falta de conocimiento, así teóricos como prácticos se habían

divulgado por nuestro continente respecto a los verdaderos y positivos beneficios que reporta la crianza y explotación de las gallinas, esos seres alados que tan sabiamente proveen las cortijeras, que de ellas cuidan sin conocimientos científicos de ninguna clase, de algunos ahorros con que atender a ciertas necesidades de la familia.

Por fortuna hoy existen en Menorca y especialmente de Mahón bastantes aficionados a la avicultura y sería de gran provecho que estos pudieran oír alguna de las conferencias del sabio profesor Castelló Carreras

Todos los Ayuntamientos y las Diputaciones provinciales de las principales regiones agrícolas españolas así como las Sociedades e Institutos agrícolas han subvencionado al señor Castelló para esa campaña de difusión y propaganda de la avicultura y nada tendrá de particular que si lo que dejamos expuesto fuera tomado con cariño por nuestros dignísimos y labriosos diputados provinciales pueda conseguirse de nuestra Diputación hiciera algo en pro de la idea y con ello se contribuirá a dar mayor esplendor al próximo Congreso Agrícola y si con ello se conseguía formar, entre todos los aficionados menorquines, un solo avicultor, esto solo ya recompensaría con creces el sacrificio de nuestro cabildo provincial y se haría cultura.

De otras ramas de la Agricultura que son un verdadero auxiliar de nuestros campesinos y hasta un entretenimiento positivamente productivo para la gente de la ciudad que gusta de pasar en el campo los días que los cotidianos trabajos de su oficio les deja libre, y que hoy, por desgracia, dichas ramas están muy abandonadas. Me refiero a la Agricultura. Sobre esta industria quisiera estenderme, pero, son tan cortos mis conocimientos sobre la materia que me abstruye de ello dejando el puesto (por si quiere galantemente ocuparlo) al introductor del sistema movilista en España y verdadero profesor Agrícola don Francisco F. Andreu y Femenias.

Quedan lanzadas las ideas: solo falta que estas no caigan en saco roto y sean recogidas por quien corresponde a fin de que Mahón de una prueba de cultura, «haciendo cultura» y en vez de pasar las hoias en nuestros casinos y cafés, perdiendo miserablemente el tiempo y acortando nuestra existencia con la respiración de los innumerables miasmas que infectan aquellas pesadas atmósferas, nos ocupamos en algo más productivo creando sindicatos, o centros o secciones donde poder ampliar y perfeccionar los pocos conocimientos que poseemos de las materias que nos ocupan. Si así lo hacemos mereceremos bien de nuestros conciudadanos ¡Animo, pues, menorquines! Aportemos todos, sin distinción de clases y matices, nuestro grano de Arena y a trabajar pro comun!

Mahón 13—1917.

ITES

De nuestros corresponsales

PALMA.—En las oficinas de la Compañía de Electricidad se cometió, días pasados un robo, apoderándose los ladrones de 9.765 pesetas y dejando acciones y otros valores que había en la caja de caudales de donde fué sustraída la citada cantidad. El hecho se desarrolló en forma algo misteriosa. Se practican activas diligencias para descubrir al autor o autores. Como sospechoso ha sido detenido un dependiente de la citada compañía.

—En vista de la poca existencia de carbón, solo basta hasta fin de mes, los directores de las fábricas de gas, han visitado a las autoridades para que soliciten el envío de dicho mineral. De no solucionarse el conflicto en puerta originaría muchos y graves perjuicios.

—La Juventud Antoniana ha llevado a cabo una excursión a la albufera

—Ha sido nombrado Prior del Monasterio de Lluch el Rdo. P. Antonio Thomás de los S. S. C. C.

—Han fallecido doña Antonia Amer, hermana del Senador del mismo apellido, el archivero provincial don Estanislao de K. Aguiló, el propietario don Antonio Vidal Sáenz, don Miguel Mas (a) Seat y la religiosa del convento de Santa Clara Sor Magdalena Morey. (E. P. D.)

—El famoso «Trio Barcelona» ha dado, en el salón del Circulo de Obreros Católicos cuatro conciertos. Han resultado brillantísimos y se han visto muy concurridos.

—Han contraído matrimonio el teniente don Mateo Torres con la señorita Margarita Palou y Coll y don Jaime Ferrer con doña Carmen Ferrer.

—Para el diputado provincial por esa señor Simó ha sido pedida la mano de la señorita M^a Teresa Fuster y Valiente.

—Igualmente lo ha sido para el diputado conservador señor Sampol la de la Señorita Carmen Pons.

El Ilmo. señor Obispo visitó días pasados la Escuela de la Archicofradía del Perpetuo Socorro.

—Afortunadamente continúa la iniciada baja en el precio de las subsistencias.

—En la carretera de Manacor y en el punto denominado «S' Hostal del Plá» se originó un desprendimiento de tierra que sepultó, al obrero Miguel Llompert. (E. P. D.)

—Ha salido para Manresa, el equipo de foot ball «La Veda» Obedece su viaje, a tener que jugar dos partidos en dicha población.

—Ha ingresado en el partido conservador el concejal independiente de nuestro Excelentísimo Ayuntamiento don Bartolomé Durán.

—Con motivo de celebrar su fiesta onomástica, el día 4, recibió infinidad de felicitaciones nuestro bondadoso y estimado Prelado.

—En los salones de «La Veda» se ha inaugurado la exposición del pintor don Antonio Gelabert.

—Por su propio carro ha sido atropellado el muchacho Antonio Ramis. Su estado es grave.

—Ha sido elegido presidente de la Junta de Obras del Puerto don Miguel Reaus.

—Han jugado dos partidos, ganando uno cada uno, los equipos de foot-ball «Tarrasa» y «Alfonso XIII».

—En La carretera de Caimari volcó un carretón en el que iban un hombre y una mujer. Esta resultó muerta y su marido gravemente herido.

—Ha visitado la benéfica institución Patronato Obrero el Ilmo. señor Obispo.

—Hemos oído muchas quejas respecto a la forma en que se lleva a cabo el servicio marítimo entre Menorca y Mallorca. Según se nos dice la mayor parte de las veces de retraso de los vapores, obedece a un exceso de servicio para tan pocos buques y se podría poner remedio a esta deficiencia? creemos que con un poco de buena voluntad, si.

—Hoy se abrirá la tómbola a beneficio de los Boy-Scouts.

—El gobernador civil ha multado en 1.500 pesetas a cada uno de los carniceros que, sin previo aviso a la Junta de Subsistencias, ha aumentado el precio de la carne.

—Ha sido denunciado el dueño de un almacén de harinas por venderlas adulteradas.

—El gobernador civil ha abierto, en la Inspección de Vigilancia, una Bolsa del Trabajo para remediar la Crisis Obrera. La Compañía de Ferrocarriles de Mallorca ha ofrecido colocar bastantes en la construcción del ferrocarril de Artá.

11-Enero de 1917.

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

SUBSISTENCIAS — INFORMACIÓN PÚBLICA para conocer las condiciones en que podría efectuarse la pesca en las aguas de Menorca a fin de que, siendo más abundante se venda a más bajo precio en el mercado.

Debido a las circunstancias excepcionales que la guerra, que devasta las principales naciones de Europa, ha creado a la navegación, nuestra querida España a pesar de su neutralidad, sufre también las consecuencias, habiéndose visto obligados el Gobierno y el Parlamento a dictar medidas también excepcionales para asegurar la alimentación de todos y en especial de las clases más modestas, por ser estas las que más perjuicios sufren por el encarecimiento de las primeras materias.

Siendo el pescado fresco uno de los alimentos más sanos y apetecidos por este vecindario, no puede ponerse al alcance de las clases obreras a causa del elevado precio que se expende en nuestro mercado. A pesar de la tasa que le ha sido fijada por la Junta de Subsistencias de esta ciudad, será el pescado un artículo del que se verán privados casi todos los días la mayor parte de los vecinos, por no presentarse en cantidad suficiente para cubrir las necesidades del mercado.

Hay quien opina que en las aguas de Menorca puede pescarse mucha mayor cantidad de la que se logra por nuestros pescadores si estos modifican su actual sistema de pesca, empleando, en su sustitución, redes de arrastre. Por el contrario, no falta quien opina que en las aguas jurisdiccionales de la isla, sobre todo en la parte que comprende el Distrito marítimo de Mahón, los sistemas de pesca que se usan son los únicos que deben permitirse por ser los que aseguran más abundancia de peces propios de la región, y que solo podría conseguirse fuera más crecida la cantidad de pesca que se logra si a ella se dedicaran mayor número de brazos.

El Ayuntamiento, que siempre se ha preocupado al objeto de que no falten en el mercado alimentos suficientes para cubrir las necesidades de la población, en su deseo de obrar con acierto, antes de resolver acerca del importante asunto que acaba de exponerse, en sesión que tuvo lugar el día diez del actual, a propuesta de la Comisión municipal de subsistencias, acordó abrir información pública por treinta días para oír a cuantos tengan conocimientos o datos y crean conveniente acudir a la misma, cooperando así al logro de mejoras en los actuales sistemas o medios de pesca de nuestros pescadores en bien de los intereses de clase tan sufrida y de los generales de la isla.

Desde el lunes día 15 del actual hasta igual fecha del próximo mes de Febrero, todos los días laborables, de nueve a trece, en el negociado de Fomento de estas oficinas se recibirán cuantos escritos se presenten que traten del asunto expuesto, sin perjuicio de que pueda también hacerse de palabra en la fecha y lugar que oportunamente señalará el Ayuntamiento, dentro del plazo indicado.

Dada la importancia del problema que se trata de resolver, del que dependa tal vez la abundancia del pescado en el mercado de esta ciudad y el bienestar de las clases pescadoras, está Alcaldía compenetrada en un todo con el modo de pensar de la Corporación municipal, ruega y espera de cuantas personas se crean en condiciones para tratar del asunto se dignen tomar parte en esta información.

Mahón 13 de Enero de 1917.—P. G. de Moncada.

AVISO

El profesor señor Villalonga (Angel 20) ha recibido de la casa editora Ildelfonso Alier (Madrid) las colecciones para Piano de novedades musicales correspondientes a los 2 últimos trimestres y que están a disposición de los señores profesores y aficionados al arte musical que deseen verlas.

JUNTA DE SUBSISTENCIAS DE LA ISLA DE MENORCA

Esta Junta, en sesiones celebradas los días 6, 7 y 8 del corriente, acordó tasar provisionalmente, como máximo, y a los precios que se detallan, los siguientes artículos para su venta al público:

Patatas bufé a 0'20 pesetas el kilo. Las demás clases hasta 0'25. Huevos a 1'75 la docena.

Trigos.—A 41 pesetas los 100 kilos.

Harinas.—Flor extra a 53'50 los 100 kilos. Primera corriente a 52'00. Superfina a 51'00.

Carnes.—Sin hueso a 3'38 el kilo. Con hueso a 2'13. Carne magra de cerdo, con hueso a 2'80. Tocino fresco a 2'13. Sobrasada a 3'25. Butifarra a 2'75.

PESCADOS

(Con arreglo a la relación que se acompaña)
Primera clase.—Mero, Salmonetes, Pajales Llobarru, Dorada, Denton, Mabrú, Lenguado Pargo, Esparrais (del puerto) y Calamares, a 2'50 kilogramo.

Segunda clase.—Mollara, Cántara, Variada, Sargo, Morruda, Caprúig, Besúgo, Serrans mayores de 1'25 grs. Araña, Bonito Spet, Stipia, etc. etc. a 1'90 kilo.

Tercera clase.—Serrans menores de 1'25 grs. Oblada, Saupa, Masot, Grivia, Lisas, Bogas, etc. etc. a 1'20 kilo.

Cuarta clase.—Agujas, Serranets, Roqués, Pulpos, etc. etc. a 1'25 kilo.

Angulas de 1'00 a 1'25 pesetas el kilo, Congrios y morenas de 1'00 a 1'50 pesetas, Atún a 1'25 pesetas, Caramel (jarret) a 1'00 peseta, Bastina pelada a 0'90 peseta.

Se tasarán a su debido tiempo los raons, sardina, alacha y surell.

Las infracciones que se cometan alterando en más los precios que quedan señalados serán corregidas con la multa de 500 a 5 000 pesetas, que impondrá esta Junta, teniendo en cuenta la importancia de esta infracción.

Esta Junta espera del público que las infracciones que couozca las denuncie inmediatamente; en los pueblos, a los señores Alcaldes y en esta Capital a la Delegación del Gobierno y Alcalde, única manera de que los acuerdos de esta Junta tegan la debida eficacia, advirtiendo que si se llegan a "acomprobar" acaparamientos que tiendan a producir escasez, se procederá a la incautación de los artículos acaparados, imponiendo a los autores la multa de 5.000 pesetas.

Los señores Alcaldes darán la mayor publicidad a las disposiciones contenidas en este Bando.

Estas disposiciones empezarán a regir en todos los mercados desde el día 15 del corriente.

Mahón 12 de Enero de 1917.—El Delegado del Gobierno, Presidente, Antonio Gimenez.

GAUETILLA

La Eléctrica Mahonesa

Hace unos días, según recordarán nuestros lectores, publicamos un bien escrito artículo del Director Gerente de «La Eléctrica Mahonesa» nuestro distinguido amigo don Francisco F. Andreu, con motivo de la conmemoración de las bodas de plata de dicha Sociedad.

Con idéntico motivo quiso el señor Andreu celebrar un acto de confraternidad entre la Junta Directiva y empleados, fiesta que tuvo lugar ayer y a la cual fueron invitados los Directores de la prensa local.

Esta fiesta tuvo lugar ayer a las doce en una de las dependencias de «La Eléctrica Mahonesa» consistente en un banquete.

Dicha dependencia había sido adornada con sumo gusto por el inteligente operario don Miguel Carreras, con materiales eléctricos. La inscripción más gráfica era una que había en el fondo que decía «De 1892 a 1917» figurando en un extremo un farol de petróleo de los que se en ptaban en 1892 y uno eléctrico de los que ahora se emplean para el alumbrado público, o sea la transición de una época a otra.

La mesa fué colocada en forma de U sentándose a ella cuarenta comensales.

Precidió el presidente de dicha Sociedad

don Emilio Sturla, quien tenía a su derecha al Director Gerente don Francisco F. Andreu y a su izquierda al Secretario don Juan J. Vidal y Mir, Abogado.

Ocupaban asiento preferente los individuos de la Junta Directiva don Jaime Colom, don José A. Tutzó, don Antonio Riudavets, don Bartolomé Pons Aragonés y don Jaime Huguet, a los que seguían representando a la prensa local don Pedro Síntes Rotger por «El Bien Público», don Juan Manet Victory por «La Voz de Menorca» y don Martín Gornés Cachot por HERALDO DE MENORCA y por último todos los empleados de la casa.

El menú servido por el acreditado cocinero don Antonio Grandió que mereció calurosos elogios fué el siguiente:

Entremeses.

Escupiñas.

Arros a la milanesa.

Calamares rellenos.

Carne en salsa.

Postres variados.

Champagne.

Dulces, Jerez, café, licores variados y cigarras.

Al descorcharse el champagne inició los brindis el Presidente señor Sturla, al que siguieron en el uso de la palabra el Gerente señor Andreu, el Secretario señor Vidal y Mir y don Jaime Ferrer Aledo en nombre de todos los empleados.

El director de «La Voz de Menorca» nuestro compañero don Juan Manent en nombre de todos los periodistas hizo uso de la palabra para agradecer la deferencia de que habíamos sido objeto e hizo votos para que «La Eléctrica» pueda celebrar con el mismo grado de prosperidad sus bodas de oro, ofreciendo de paso las columnas de la prensa local para cuanto signifique adelanto para Menorca.

Durante la fiesta iluminó la estancia una estrella frasada por luces eléctricas, la misma que fué construida en 1892 y sirvió, en la fiesta inaugural de «La Eléctrica Mahonesa».

Terminada la fiesta los invitados recorrieron todas las dependencias de la fábrica, admirando una bella y moderna cocina eléctrica que acaba de adquirir el Gerente señor Andreu.

HERALDO DE MENORCA, se complace del estado próspero de tan simpática sociedad, felicitando en primer lugar a su Gerente don Francisco F. Andreu alma de dicha sociedad a la cual en los 25 años transcurridos ha dedicado energías y fortuna y si esta le ha sido próspera, cúlpese no a la suerte sino a la actividad e inteligencia cosas ambas tan fuertes que lograron sobreponerse a las luchas superhumanas que ha tenido que vencer durante tan largo plazo, luchas tan enconadas en ciertos momentos, que quedó casi solo y cuando alguno creía muerta la sociedad esta resurgió con tal brio, que la cuenta en participación que realizó se recordará como uno de los negocios más saneados en Menorca llevados a cabo.

En segundo término enviamos nuestra felicitación a la Junta directiva que tan bien ha sabido coadyuvar a la acertada obra del Gerente y por último deseamos prosiga la marcha próspera de «La Eléctrica Mahonesa» la más antigua de las sociedades de Menorca, por acciones, que es hoy orgullo de nuestra tierra.

Terminadas por completo las obras del Cuartel de Santiago, de esta ciudad, ayer mañana a las once y media y con las formalidades de publica la Comandancia de Ingenieros hizo entrega definitiva de él a la Plaza y esta al Escuadrón Cazadores de Menorca que lo ocupa.

Banco del Comercio en liquidación

Se convoca Junta General extraordinaria para el jueves 18 a los corrientes a las 6 y media de la tarde en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad (Angel 13 A).

Mahón 15 Enero de 1917.—El Secretario, Francisco Tutzó.

OCASION

Por dejar el negocio se vende el acreditado establecimiento

LA DALIA, calle Nueva 6

En la misma GRAN LIQUIDACION de juguetes

¡DINERO! 1.ª Hipotecas

SI DESEAIS alguna cantidad para 1.ª hipoteca,
SI QUEREIS COLOCAR alguna cantidad en 1.ª hipoteca,

Si necesitáis alguna de estas dos cosas, podéis dirigirlos a:

PLAZA MIRANDA 4. MAHON

y os informarán de quien os puede satisfacer.

(Despacho: Todos los días de 1 a 3 tarde).

Esta mañana ha pasado por nuestra Redacción despidiéndose para Palma a cuya Administración de Contribuciones ha sido destinado, nuestro amigo el oficial cuarto de Hacienda don Martín Pou Moragues, hijo del señor Comandante de Marina de ésta.

El señor Pou sale esta noche para la capital de la provincia.

Agradecemos la atención que le hemos merecido, deseándole feliz viaje y muchos éxitos en la carrera en que acaba de ingresar.

El sábado se nombró cocinero para la dotación de la Estación Torpedista de este Arsenal a nuestro amigo D. Bernardo Montaner.

Según nos dice «La Marítima» parece que en Barcelona ha quedado solucionado el conflicto creado por la actitud de aquellos Agentes en resistirse a ciertas formalidades dispuestas por la Dirección de Aduanas, para el embarque de mercancías. Desde mañana los vapores, correos ya serán portadores de los artículos de más urgente necesidad que hacen falta en Menorca.

Sabemos también que nuestra primera citada entidad naviera se hizo responsable de cuantas formalidades fuera preciso llenar para dejar solucionado el conflicto, siendo igna de encomio, dicha disposición, así como agradeció el público la rebaja de tanta importancia que acordó en el flete de las patatas, como artículo de más necesidad que consumen las clases más modestas de nuestra Sociedad.

Por el Director del Parque de Intendencia de esta Plaza se anuncia para el día 5 de Febrero próximo un concurso para la adquisición de artículos de comer, beber y arder, con destino a las atenciones de dicho establecimiento.

Como protesta sin duda a lo hecho por la Junta de Subsistencias, en la mañana de hoy no han presentado a la venta en la plaza mercado, patatas de clase alguna.

La falta de artículo de tanta necesidad como el citado, ha de originar serios conflictos que conviene evitar.

Urge que primero la Junta de Subsistencias y luego las autoridades se ocupen de ello, pues si la carencia de dicho artículo o de otro cualquiera originara posibles desórdenes, no serían culpables en primer término los que lo promovieran, sino aquellos que han pretendido dejarle sin comer, cosa a lo cual no hay derecho.

Es también conveniente que se vigile acerca de si se sirven a domicilio a más elevado precio que el tasado, puesto que también sería doloroso el que se efectuara dicho tráfico.

Repetimos que el asunto es serio y urge solucionarlo.

Reunido en Madrid el Consejo de Administración de la Caja Postal de Ahorros ha examinado el último balance que es como sigue:

Imposiciones efectuadas durante el finido mes 162.125 pesetas.

Total impuesto hasta la fecha 19.317.450'50 pesetas.

Ayer mañana a las diez tuvo lugar en el Hospital Militar de esta Plaza el primer reconocimiento de inútiles del presente mes.

En el Boletín Oficial de la provincia correspondiente al 11 del actual se insertan las cuentas del tercer trimestre del finido año de 1916, presentadas por las depositarias de los fondos municipales de Mahón y Ciudadela.

El Grupo Filarmónico del Ateneo tendrá mañana martes el quinto concierto clásico de la temporada, música de Haydn, Schubert, Wagner, J. S. Bach y Beethoven.

Ayer mañana a las diez llegó de Barcelona y Alcudia el vapor «Mahón» cuyo buque saldrá para Palma esta noche a las ocho.

TEATRALES

CASINO DEL CONSEY.—Sesión para hoy lunes a precios baratísimos.

Ultima representación de la zarzuela en dos actos «Seraffo el Pinturero».

NUEVO CINE.—Hoy lunes último día de la magnífica cinta, el mayor éxito de la temporada «Espasmos» por la eximia acto y «Falsina Fabreges».

Teatro Principal

Temporada de Carnaval

Gran Compañía de ópera italiana

DEBUT EL SÁBADO 20 ACTUAL

Queda abierto un abono por 15 funciones reservándose a los señores abonados de la última temporada sus respectivas localidades hasta el próximo jueves por la noche; pasado dicho plazo se cederán a las personas que las soliciten.

Las condiciones del mismo en la taquilla de dicho Teatro.

Mahón 15 Euaro de 1917.

LA EMPRESA

«La Marítima»

COMPAÑÍA MAHONESA DE VAPORES

De conformidad con el artículo 21 de los Estatutos Sociales se convoca Junta General ordinaria de Señores accionistas para el día 29 de enero actual a las cuatro de la tarde en el domicilio social.

Se recuerda a los señores Accionistas que según el artículo 22 de los Estatutos referidos para asistir a las Juntas Generales pueden proveerse de papeleta de entrada que les será expedida en las Oficinas de la Compañía hasta 24 horas antes de anunciada para la Junta, y, no tendrán derecho a papeleta de entrada los accionistas cuyas acciones no hayan sido inscritas a su nombre en el Registro de la Sociedad con fecha anterior a la convocatoria de la Junta.

Mahón 8 de Enero de 1917.—P. A. de la J. D.—El Secretario Guillermo Gonalons.—V. B.—El Vice Presidente, Juan Victory.

Facturas-Guías

Libretas de alquiler

Expedientes matrimoniales

Hállanse de venta en esta imprenta.

Conferencias telegráficas del HERALDO DE MENORCA

Madrid 14.

Nacionales

Política internacional

En el ministerio de Estado conferenciaron extensamente el conde de Romanones, el señor Gimeno y el embajador de Austria-Hungría.

Después facilitaron una nota a la prensa desmintiendo los rumores circulados relativos a ciertas ingerencias de dicho Embajador en la política española.

El señor Gimeno negó que recibiera nota alemana alguna respecto al trato de los buques mercantes armados.

El conde de Romanones

Anoche marchó el conde de Romanones a Mudela, de donde regresará el lunes, saliendo el jueves con el Rey para Sevilla.

Conferencias

El Capitán General de Cataluña don Felipe Alfau que se halla en Madrid, conferenció ayer tarde con el conde de Romanones y ministro de la Guerra.

También conferenció con el nuevo Gobernador civil de Barcelona señor Morote.

General carlista fallecido

Ha fallecido el veterano general carlista don Alvaro Maldonado.

El banquete a Dato

Ayer a las seis de la tarde habían sido recojidas 280 tarjetas para asistir al banquete en honor de don Eduardo Dato.

Clausura de un local

Dicen de Barcelona que ha sido clausurado el local social de los ebanistas, en el cual se habían fraguado algunos atentados.

Francófilos y germanófilos

Ha sido suspendido un mitin aliadófilo.

Ha circulado por Barcelona una hoja impresa excitando a los neutrales a que se opongan a dichas propagandas.

Vapor a flote

Dicen de Bilbao que ha sido puesto a flote el vapor «Bermeo», el cual reparará en los diques de Cartagena.

Extranjeras

Parte alemán

El parte alemán de ayer da cuenta de que en Rusia avanzaron por el valle de Hayo haciendo 470 prisioneros, cogiéndoles importante material de guerra.

Los rusos fueron rechazados en Oitoz.

El general Mackensen ocupó el convento de Ruzan y el pueblo de Macálea en Braila, haciendo 1.400 prisioneros.

El resto de los defensores de dicha plaza huyó perseguido por los alemanes, ahogándose en el Seret.

Parte austriaco

El parte oficial austriaco comunica que ayer se libró un combate en la desembocadura del Czerna, desalojando al enemigo de las alturas de Jombache, causándole enormes bajas, cogiéndole además tres cañones y 800 prisioneros.

El Vaticano y la nota de Wilson

Algunos periódicos de Roma notician que Benedicto XV ha contestado a la nota de Wilson declinando toda inter-

vención, a fin de que no se pueda pensar que se inclina a favor de uno u otro bando, pero agregan que afirma el Papa su deseo más ardiente de que la paz sea en breve un hecho.

Por último afirman dichos periódicos que en la redacción de dicho documento ha colaborado el cardenal Merry del Val, quien procuró que la contestación del Vaticano se semejara a la de España.

Debidamente informados podemos asegurar que carecen de fundamento las informaciones de dichos periódicos, por cuanto el Papa no ha contestado aún a la nota de Wilson.

Corresponsal retirado

Varios armadores franceses han destituido al corresponsal que tenían en Ferrrol, por ciertas amistades germanófilas que sostenía.

Lasciati ogni speranza

De Berlín manifiestan que la nota de los aliados ha hecho perder toda esperanza de paz.

Noticias recibidas de América dicen que la nota de los aliados ha producido pésima impresión.

Austria por la paz

Dicen de Viena que el ministro de Negocios extranjeros de Austria entregó ayer otra nota a los representantes de las naciones neutrales, lamentando en ella que los aliados no crean sinceros los ofrecimientos de paz, de los imperios centrales y al propio tiempo que se nieguen a tratar sin conocer previamente los propósitos de Alemania y Austria.

La oferta agrega dicho ministro, es sincera, ya que logramos cuanto apetecemos, mientras los aliados se proponían destruirnos, cosa que no han logrado, ni lograrán.

Ellos pensaban al iniciarse la guerra que con facilidad se repartirían Bulgaria y Turquía y que conquistarían Alsacia y Lorena, lo cual como se vé no es posible que consigan.

Termina la nota diciendo que la Historia en su día demostrará claramente quienes son los verdaderamente culpables.

Palabras del Kaiser

Dicen de Amsterdam que el Kaiser ha dirigido una proclama a su pueblo protestando de la negativa de paz de los aliados, habiendo dejado al descubierto sus deseos de aplastar a Alemania.

Ello agrega, será motivo para que redoblemos nuestros esfuerzos, hasta obtener una victoria definitiva.

Wilson y la paz

El presidente Wilson quiere reanudar sus trabajos en favor de la paz, confiando en que Alemania le indicará claramente las condiciones bajo las cuales la firmaría.

Medidas de previsión

Dicen de Londres que el gobierno inglés ha ordenado que permanezcan apagados los faros de todas sus costas y colonias.

Lo que dará Grecia a los aliados

Grecia entregará a los aliados seis baterías.

El nuevo empréstito inglés

Dicen de Londres que en los primeros días se han suscrito al nuevo empréstito inglés por valor de doscientos millones de libras.

El parlamento se abrirá el 7 de febrero.

La prensa francesa y la nota alemana

La prensa francesa trata de la nueva nota alemana acerca de la paz, calificándola de nueva maniobra, y agregando que si el gobierno alemán pensara que puede vencer no hablara tanto de paz.

Transporte hundido

Un radiograma de Naüen da cuenta de que un submarino alemán hundió el 28 de diciembre último en el Canal de la Mancha a un transporte de ocho mil toneladas que iba cargado de tropas y municiones de guerra.

Madrid 15.

Nacionales

El banquete a Dato

Ayer celebró el anunciado banquete en honor del jefe de los conservadores D. Eduardo Dato.

El acto resultó grandioso asistiendo 340 comensales.

El primero en hablar fué el ilustre político D. Joaquín Sanchez de Toca quien ofreció el agasajo a don Eduardo Dato, proclamando su jefatura única e indiscutible.

El discurso pronunciado por el señor Sanchez de Toca fué en extremo aplaudido.

Dicho orador elogió grandemente la gestión ministerial del Sr. Dato, su delicadeza ante la crisis y su conducta en la oposición ante el Parlamento.

Después de terminar el Sr. Sanchez de Toca su discurso, levantóse el Sr. Dato, siendo saludado con una estruendosa ovación que duró largo rato.

El ex-presidente del Consejo agradeció el inmerecido homenaje que se le tributaba, y manifestó que no había apetecido nunca ni apetecía el poder, pero que llegado el momento sabría cumplir con su deber para con la Patria.

Afirmó que la neutralidad de España es intangible y expresó su confianza de que España y su noble Rey intervendrán al fin pero en favor de la paz, que será atendida en momento oportuno.

El señor Dato fué oracionado.

Todos los asistentes firmaron en un album que fué luego entregado como recuerdo al señor Dato.

Después del banquete

El político conservador señor Rodríguez Sampedro ha calificado de innecesario el homenaje al señor Dato, puesto que nadie ha dudado en ningún momento de su jefatura.

El señor Dato agregó dicho político ha sido la fórmula salvadora de España y el actual proveedor de la neutralidad agregando que cualquier gobierno hubiera hecho igual que Dato en análogas circunstancias.

La neutralidad en España es cosa incommovible, por la fuerza de la opinión que la reclama.

Agregó que es posible que no se tarde en ver un gabinete presidido por don Antonio Maura, para defender las deficiencias de la actual acción parlamentaria, pues está convencido de que los mauristas pueden laborar conforme a los deseos del país.

Comprende el Sr. Rodríguez Sampedro la armonía existente entre los señores Romanones y Dato por la igualdad de los partidos que acaudillan, agregando que ambos son capaces de atreverse a cometer las mayores enormidades ante el Parlamento.

Por último dijo que el conde caerá al menor soplo y que el banquete al señor Dato no ha tenido el éxito que sus amigos esperaban.

Como nos tratan nuestros amigos los franceses

Hace unos días que un barco francés detuvo al vapor español «Alfonso XII» llevándolo a Brest en donde quedaron detenidos los tripulantes.

Gracias a las gestiones del Gobierno han sido al fin puestos en libertad todos menos el capitán que ha quedado preso en Brest.

Dichos tripulantes llegaron ayer a la Coruña manifestando que vienen muy descontentos del trato que se les ha dado, agregando que rehusaron las proposiciones que allí les hicieron para que se quedaran a trabajar. Todos ellos vienen muy demacrados.

Los temporales

Dicen de Bilbao que ha amainado el temporal de los pasados días, habiendo zarpado la mayoría de los barcos que se refugiaron en el puerto.

La estación de Urdeliz se derrumbó a causa de las lluvias, interrumpiéndose la circulación de los trenes.

Lucha en el mar

Ha fondeado en Vigo el vapor inglés «Amazonas», cuyo capitán cuenta que al cruzarse con un trasatlántico francés vieron un submarino alemán al que cañearon creyendo haberle hundido pero al poco rato volvió a aparecer cañoneando y hundiendo al trasatlántico, sumergiéndose luego.

Mitín

Dicen de León que doscientos mineros celebraron ayer un importante mitin censurando en el la conducta del gobierno en la cuestión de los transportes.

Luego celebraron una manifestación pública que se disolvió pacíficamente.

Extranjeras

Comentando la nota de la Entente

Dicen de Nauen que la opinión holandesa califica de contradictoria la nota de la Entente.

La prensa alemana la califica igual.

El periódico italiano «Avanti», censura la nota aliada.

Parte alemán

El parte alemán de ayer anuncia que el temporal de estos días ha limitado las acciones en el Somme.

En Rusia las tropas alemanas penetraron en los Cárpatos por el norte de Bistriz causando al enemigo enormes bajas, haciéndole además gran número de prisioneros.

Al final de la lucha se apoderaron de las importantes alturas de Oitz.

Los temporales han limitado las operaciones a las tropas del general Mackensen.

En Macedonia hubo calma.

Parte italiano

El parte italiano confirma la captura de un submarino austriaco el cual ha sido incorporado a la escuadra italiana.

Agrega que los aviones italianos bombardearon Pola y los barcos enemigos, regresando indemnes.

PRENSA ASOCIADA.

Carpintería de NATTA

Queda encargado del expresado taller, el antiguo oficial del mismo Miguel Sintes, que con la colaboración de José M. Natta y Ponseti hijo del finado dueño (q. e. p. d.), ofrecen a la clientela y público en general sus servicios en el ramo de carpintería y ebanistería. También a precios muy equitativos se confeccionarán proyectos y presupuestos para nuevas obras de dicho ramo acompañados de los correspondientes planos a escala si así se desea.

Catalina Ponseti Vda. de Natta.

Imp. de F. Truyol.—Mahón

IMPRENTA DE F. TRUYOL

Calle de la Infanta, Núm. 17

En este taller tipográfico se hacen toda clase de impresos a una o varias tintas, a precios módicos.



NUEVO CINE

GRANDIOSO ACONTECIMIENTO PARA ESTA SEMANA



MUEBLES, MUEBLES, MUEBLES Y MAS

 **MUEBLES** 

EN CASA SINTES

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 6.—MAHÓN

En muebles de junco hay preciosidades y por catálogo se puede escoger.

Precio de fábrica.

El Hogar y la Moda

El periódico más económico del mundo

Por 2 reales al mes da

Un número semanal de EL HOGAR Y LA MODA.

Un cuaderno semanal de NOVELA, moral e interesante.

Un cuaderno semanal de DICCIONARIO ENCICLOPÉDICO.

Un cuaderno semanal de HISTORIA DE ESPAÑA.

Entre Periódico, Novela, Diccionario e Historia

18 Cuadernos al mes por 2 reales

140 páginas de lectura semanal para la familia

EL HOGAR Y LA MODA da, además,

PATRONOS CORTADOS

da, además, bonitos y prácticos

REGALOS MENSUALES

consistentes en máquinas de coser, vagillas, cortes de trajes, piezas de tela, etc., a que pueden optar todos los suscriptores.

Todo por los 2 reales al mes

Llene V. el adjunto cupón y mándelo a

"El Bazar" de Francisco Pons Carreras

HANNOVER, 11.—MAHÓN

quien en el acto le dará una muestra gratis.

Hay que advertir que los que se suscriban ahora podrán, con muy poco gasto, empezar a coleccionar todas las obras desde el cuaderno primero.

D. _____ que vive

en _____ provincia de _____

calle _____ número _____ piso _____

desea recibir una muestra gratuita de EL HOGAR Y LA MODA y su Biblioteca.